

Información municipal

Celebró ayer sesión la Comisión Permanente y hoy la celebrará el Pleno del Ayuntamiento

Empieza la sesión

En primera citación de sesión ordinaria se reunió en la tarde de ayer la Comisión municipal Permanente. Presidió el alcalde señor Del Solar y asistieron a la reunión los vocales tenientes de alcalde señores Luna, Blanco Alcántara, Ucar, Lucenqui y Guzmán y el interventor interino señor Hernández.

Como secretario actuó el de la Corporación señor López Moreno.

A las siete y veinte minutos de la noche declaró abierta la sesión la presidencia.

En primer término se procedió a la lectura del acta de la sesión anterior, que fué aprobada por unanimidad.

Acuerdos adoptados

Seguidamente se adoptaron los siguientes acuerdos:

- Aprobar los gastos hechos por el señor Alcalde, que dió 320 pesetas a la masa coral de Villafraña y 336 a la estudiantina salmantina.
- Mantener el acuerdo de la Permanente de que se quite el puesto instalado en el campo de la Cruz y contra el cual acuerdo el propietario del puesto Aurelio Martínez Caballero, interpone recurso de reposición.
- El señor Alcalde dice que es muy conveniente ir limpiando el campo de la Cruz, sobre el que tiene un amplio proyecto a base de interesar la América Española, y con el que piensa hacer una obra grande sin que cueste nada al Ayuntamiento de Badajoz.
- El señor Lucenqui también tiene un proyecto, según manifestó, que consiste principalmente en aislar la puerta de Palmas—a semejanza de la puerta de Alcalá, de Madrid—, para conservar los cubos de dicha puerta; dar a la plaza una forma regular y erigir una gigantesca estatua al glorioso conquistador de Méjico.

Sigue hablando el señor Lucenqui, que además tiene otros muchos proyectos: uno de los principales es hacer una glorieta en la cabeza del puente...

El señor secretario: Ese proyecto se halla comprendido en el de urbanización de la barriada de la Estación del señor arquitecto municipal, que ya fué aprobado por otro Ayuntamiento.

El señor Lucenqui sigue hablando y se promueve un prolongadísimo debate, en el que se habla de urbanización, proyectos varios, y, sobre todo, de la falta de dinero para realizarlos.

- Concédese socorro de lactancia a Fernando Guardado.

- Idem la inclusión en el padrón de vecinos pobres a María de la Concepción, José Santos, Luis Ruiz, Francisco Preciado, Dolores Andino, Santiago Maldonado, Emilio González, José Barroso e Hilario Arias, que así lo solicitaban.

- Idem un mes de licencia al oficial tercero de Secretaría.

- Se da cuenta a la Comisión de que uno de los carreros encargado de recoger la basura se niega a ello, y que los demás carreros protestan, pues éste sólo recoge, mediante propinas, las basuras en las casas particulares, y esto ocasiona a los demás perjuicios.

- Se designa a los señores Ucar y Guzmán para que estudien esta cuestión y propongan una solución a la Permanente.

- Queda sobre la mesa, para su estudio, una carta del alcalde de Corte de Peleas en la que ofrece la cooperación de aquel Ayuntamiento para hacer un camino directo por Badajoz a Solana de los Barros.

- Concédese el depósito de vinos solicitado a don Pedro Gazapo.

- Idem a Catalina Quintales, viuda del barrendero Francisco Martínez, y a Emeterio Celedonio López, haberes que fueron devengados y no satisfechos.

- Idem permiso para realizar en casas de su propiedad obras a don Luis García Pérez, doña Felisa Aguado, viuda de Herrera; don Francisco Páez de la Cadena y don Sebastián Nicolás.

- Quedó sobre la mesa la instancia del señor García Ortiz para instalar varios surtidores de gasolina.

- Continúa sobre la mesa la reclamación con motivo de la cédula personal del comandante señor Membrillera.

Ruegos

El señor Blanco Alcántara dice que, en vista del estado lastimoso de los locales escuelas, se debía encargar a la Comisión Cultural para que redactase un amplio proyecto para construir grupos escolares.

El señor Alcalde le contesta que el señor Zamora ha presentado un muy completo proyecto para construir un grupo escolar, del que se dará cuenta en la sesión del Pleno.

El señor Blanco rectifica, insistiendo en que se hagan todos los grupos que se necesitan.

También el señor Lucenqui tiene en este asunto el consabido proyecto que nuevamente expone, y para cuya realización solamente hacen falta 1.270 pesetas.

- El señor Lucenqui insiste en un antiguo proyecto suyo: dar el nombre de Ramón y Cajal a una calle de Badajoz, y de cuyo proyecto se ha ocupado ya en tres o cuatro sesiones.

El señor Del Solar deja la presidencia—que ocupa el señor Guzmán—para contestar al señor Lucenqui desde un escaño.

Sostiene el señor Del Solar su invariable criterio de no otorgar a las calles de Badajoz más nombres que el de los hijos de la provincia, y si su criterio prevalece así se hará.

Sin ver tampoco el señor Lucenqui que salga adelante este su último

proyecto de la sesión, el presidente levantó ésta, siendo las ocho y treinta, aproximadamente.

LA REUNION DEL PLENO

Orden del día

Esta tarde, día 27, a las seis, se reunirá en primera citación de sesión ordinaria el Pleno del Ayuntamiento, convocado por el Alcalde.

El orden del día redactado para la sesión, es el siguiente:

Nombramiento de concejal a favor de don Francisco Sanabria Domínguez.

Instancia de Vicente Alfonso Anselmo.

Informe de las Comisiones de Gobernación y Hacienda en instancia de los maestros consortes señores Justo, Espinilla y Camacho, y de la de Gobernación en reclamaciones del señor Valero.

Transferencias de crédito.

Nombramiento de la comisión que ha de examinar las cuentas municipales de 1923 24 y trimestre de 1924.

Proposiciones del señor Zamora sobre reglamento de régimen interior del excelentísimo Ayuntamiento, sobre construcción de un Grupo escolar y sobre Mancomunidad de Ayuntamientos para la construcción del ferrocarril de Fregenal a San Vicente.

ALCALDIA

Pagos

Quando ayer nos recibí en su despacho oficial del Ayuntamiento el alcalde señor Del Solar, nos manifestó que había pagado 6.333 pesetas a la Hidroeléctrica y 2.000 pesetas al procurador del Ayuntamiento en Cáceres, en el pleito de la Hidro.

SUBASTA VOLUNTARIA

El próximo día 28 (sábado) a las once de la mañana, tendrá lugar en Hornachos, en la casa número 10 de la calle Hernán Cortés, la subasta voluntaria de una dehesa de caber 447 fanegas, en término de dicho pueblo y sitio de Trasierra, bajo el tipo de tasación de 129.546 pesetas 25 céntimos.

Terminada la subasta anterior se procederá a la de ocho parcelas de terreno, de pequeña cabida, en el mismo término y diferentes sitios, así como también a la de la casa número 56 de citada calle de Hernán Cortés.

La subasta de cada una de las parcelas y de la casa se harán con independencia.

Dichas fincas proceden de la herencia de la señorita Petra Pérez González.

El pliego de condiciones se halla a disposición de los licitadores en la casa número 5 de repetida calle Hernán Cortés, domicilio de don Isidro Sáenz Caballero.

«CORREO DE LA MAÑANA»

NECROLOGIA

Ayer falleció en Alburquerque, el prestigioso médico don Leopoldo Nacarino Oliveros, padre político del ilustre doctor don Juan Sánchez Pallasar, diputado delegado de los establecimientos provinciales de Beneficencia.

Tanto en esta capital como en el pueblo donde ha tenido lugar el triste acontecimiento, las innumerables amistades con que cuentan los señores de Pallasar, lamentan la muerte de personalidad tan estimada que durante toda su vida ejerció las más nobles virtudes.

Reciba con tan doloroso motivo la distinguida familia, nuestro pésame más sincero que con particularidad hacemos presente al doctor Pallasar y señora, deseándoles el consuelo necesario para su legítima aflicción.

Mañana, 28, tiene lugar la conmemoración del primer aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña Gregoria Gonzalo Ariz, madre del culto abogado y distinguido amigo nuestro, don Emilio García González.

Las misas que en dicho día se celebrarán de ocho a nueve en el Sagrario de la santa iglesia Catedral, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Al renovar en esta fecha a su familia y muy especialmente a su hijo nuestro mencionado amigo, la expresión del dolor que nos produjo la sensible desgracia, recabamos de nuestros lectores tengan presente en sus oraciones el recuerdo de la finada.

Hoy se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Antonio Lorenzo López, capitán de Infantería, retirado que fué.

Con tal motivo la familia del puntoneroso oficial, está recibiendo numerosos testimonios de pésame, que nuevamente ponen de relieve la multitud de afectos que supo granjearse la cumplida caballerosidad que presidió todos sus actos en la vida del difunto militar.

Una su viuda, la distinguida señora doña Carmen Asins, el nuestro muy sincero que le reiteramos desde estas columnas, al propio tiempo que le recomendamos la resignación cristiana necesaria para sobrelevar la desgracia, cuyo recuerdo le aflige.

COMPR y veado muebles. J. Foas. Meéndez Va. des. 27.

«La Competidora»
BENEGAS, 15
Coloniales, calzados y vinos.
Garbanzos superiores a 1'10 kilo.
Vino, 0'40 litro.

Registro Civil
Movimiento de población habido en esta capital durante el día 26:
Fallecidos.—Amparo González de Mora y Amor, de ochenta y seis años, senectud. Trinidad, 34.
Andrés Raposo Castillo, de setenta y cinco años, bronquitis crónica. Corregidores, 33.
Nacidos.—Manuel García López. Tardío, 18.
Matrimonios.—Ninguno.

Fábrica de Embutidos
DE JOSE GARCIA MATA
Hoy, matanza de cerdos.

Informaciones de Madrid y provincias

El temporal causa grandes estragos en diversos puertos

(POR TELEFONO)

Otros sucesos

27, 1'30 h.

Un hombre muerto de una pedrada

En el Juzgado de guardia se recibió aviso de la Casa de Socorro del distrito del Hospital para que el Juez se personara en la casa número 6 del paseo de los Melancólicos, donde había muerto un hombre.

De dicha casa solicitaron el auxilio del médico para un individuo que se encontraba enfermo, y éste era ya cadáver cuando el médico llegó, pero al apreciar una herida en el parietal derecho no quiso certificar la defunción y dió aviso al Juez.

El padre del individuo muerto dijo que su hijo había llegado tarde a casa y que manifestó que acababa de acompañar a su novia. Agregó que estaba enfermo, no quiso cenar y se acostó.

Viendo que se agravaba por momentos, el padre llamó a la Casa de Socorro, pero como ya se dice, cuando el médico llegó era tarde.

En vista de esta declaración, la Policía procedió a la detención de la novia, la cual declaró en la Comisaría y más tarde ante el Juez, que a las ocho de la noche estuvo paseando con su novio por la calle de Segovia y más tarde en la calle de las Vistillas, donde unos desconocidos reñían y se acercaron a observarlos, recibiendo su novio una pedrada, pero que pasado el fuerte dolor del primer momento, continuaron paseando, hasta que ella se retiró a su casa.

La Policía practica diligencias para detener a los autores de la riña de la calle de las Vistillas.

Un auto arrollado por el tren

Antequera.—En el paso a nivel de nominado La Verónica, un automóvil fué arrollado por un tren mercancías que se dirigía a Bobadilla.

Los ocupantes del automóvil, señores Jurado, de Villanueva de Algeidó; Juan Cecilio Gómez, de Antequera, y el chófer, Juan Manuel Muñoz, sufrieron heridas en la cara tan grandes, que quedaron desfigurados.

Como además sufrían una fuerte conmoción, tuvieron que ser identificados por los documentos que se encontraron en sus ropas.

Ha sido detenida la guardabarrera del paso a nivel.

El crimen de la taberna La Miseria. Una declaración sensacional

Sevilla.—El fiscal de la Audiencia estuvo en la Cárcel, a donde había sido llamado por tres presos que querían hacerle una revelación sensacional.

Le dijeron que el *Chivato*, *Pie de Plata*, *Gato*, *Quemao* y el *Manganite* habían tenido una conversación, por la que se deducía que ellos eran los verdaderos autores del crimen de Sanlúcar la Mayor y que lo cometieron mientras se hallaba vigilando el *Chivato* en la puerta de la taberna de La Miseria.

Una horrible tragedia

La Coruña.—El fuerte temporal ha sido causa de un suceso que ha producido gran impresión.

El soldado Vicente Santiago, que se hallaba prestando servicio en el Parque de Riazor, pidió permiso para ir al acantilado, y como le fué

concedido, se dirigió en unión de su novia Pilar Suárez a un sitio en donde se sentaron para contemplar el mar.

De pronto un golpe de mar los arrastró y mientras la novia desaparecía bajo las aguas, Vicente consiguió salvarse agarrándose a un madero.

El soldado ha perdido el habla y en los ojos tiene la impresión de terror que le ha producido el suceso.

El cadáver de la novia no ha sido encontrado.

En la playa de Riazor los daños causados por el temporal han sido extraordinarios.

El antiguo castillo de San Diego y las vías del ferrocarril están inundadas.

De arribada

La Coruña.—El vapor *Undimendi*, procedente de Liverpool, ha entrado de arribada forzosa en este puerto a causa del violento temporal reinante.

Petición de auxilio

El Ferrol.—En la Capitanía se ha recibido un aviso del vapor *Vega* pidiendo auxilio, que lucha en alta mar contra el violento temporal existente.

Tormentas

Finisterre.—Se ha desencadenado una fuerte tormenta que ha causado grandes daños.

La población permanece a oscuras por haber sido cortadas las líneas de conducción de la energía eléctrica.

En Almería

Almería.—Han entrado en este puerto varios buques, obligados por el imponente temporal.

La hazaña de un loco

Oviedo.—El demente Eduardo Frías penetró en la casa de Daniel Cortinas, que se hallaba enfermo, y con una navaja barbera le infligió varias heridas en la cabeza.

A las voces de auxilio del enfermo acudió un hijo suyo, de dieciocho años, que también fué agredido por el loco.

Después éste huyó, y al llegar a la estación del ferrocarril se arrojó al paso del correo de Madrid.

El tren le seccionó una mano, y después el loco tornó a la población hasta que fué detenido por un guardia de Seguridad que lo condujo al Hospital.

Atraco

Lbeda.—En uno de los sitios más céntricos fué atracado por unos desconocidos, el propietario don Pedro Pascua.

Este se defendió y consiguió poner en fuga a los atracadores.

Ha sido detenido un individuo apodado *El Franciscano* y se sigue la pista de otros sospechosos que se supone que puedan ser los autores.

La estafa a la Compañía de Teléfonos

Barcelona.—El juez que instruye el sumario por el desfalco realizado a la Compañía de Teléfonos, realizó hoy diversas diligencias, entre ellas la de tomar declaración a los señores Martín Codolar y Margarit.

Las declaraciones de ambos fueron extensas, pero parece que no han tenido importancia alguna.

¿Qué tal es el nuevo 6-cilindros Buick?

Hombre, ese coche HAY QUE VERLO.

Agencia Exclusiva En extremadura:

Justo García Ortiz
Badajoz

EXPOSICION: Plaza Constitución, 3 y 4
GARAGE INTERNACIONAL: Pedro de Valdivia, 6, 7 y 8

El colosal esfuerzo llevado a cabo por estos famosos COCHES en su segunda expedición al centro de Africa a través del Sahara, constituye un acontecimiento sin precedentes en la historia del AUTOMOVILISMO.

Garantizamos un consumo de 5 y 1½ litros por 100 kilómetros en los modelos 5 HP y 8 litros por 100 kilómetros en los modelos 10 HP.

Pedir detalles al agente exclusivo para la provincia de Badajoz:

Miguel Aretio Romero

DEPOSITO Y VENTA:
Garage Plá.-MÉRIDA

Coñac Caballero

VENTAS POR ANBOTAS Y LITROS EN EL TUNEL - ZULEZAN, 85

